

## Compte rendu de la Commission Culte du mardi 17 octobre 2023

**Présents :** Roger Ragot – Bernard Torgue – Marie Odile Médolago – Rémy Perrot - Christian Jullien  
(Absent non excusé : Jean Claude Jaillet)

- Rémy me dit avoir 2 boîtes de bulletins municipaux. Il me les donne. Je passerai ce jour, l'après-midi chez lui.
- Suzanne Brunet (épouse de Robert Ferré) était à l'épicerie du Logis Neuf. Elle est la fille de Georges Brunet. Lui, il a pour frère Henri (dit Riquet) et une sœur, mariée à Joannès Trabet. Pour voir Suzanne Brunet qui pourra nous parler de la croix du Logis Neuf, passer par Suzanne Jaillet. Le bistrot faisait l'épicerie, puis juste bistrot ; avec les ouvriers de la stéarinerie, puis les retours des cars des ouvriers de l'usine Berliet à Lyon, le bistrot tournait bien. Avant les Brunet, c'était la famille Gérinière.
- Robert Hovsepian a racheté la maison à droite (en allant à Vienne) dans le même virage du Logis Neuf à Jean Mouton. Dans cet îlot de maisons, il y a un étroit chemin qui débouche vers les containers de point d'apport volontaire et il y a un puits dans ce passage.
- Au carrefour de la Croix de Pierre, il y a une croix contre un mur qui a été rapportée (comme l'est également la mosaïque Bruyère).
- Patrick Jallamon (frère de Michel Jallamon, né en 1947-76ans) a des informations sur la croix de la descente de l'église. Il est cantonnier à la commune. Il a 62 ans. Des travaux de voirie ont été faits sous le mandat de Pierre Lacroix, (maire de 1963 à 1977). Patrick Jallamon pourrait nous donner une date exacte et des informations sur le devenir de cette croix.
- Une chapelle existait aux Dames en face de la maison de Michel Jallamon. Il faudrait aller aux archives de St André le bas pour obtenir des informations plus précises (selon Bernard)
- Anecdote : Rémy dit que le quartier de la Pinaye s'appelle ainsi, car « ça pinaillait ». Si une jeune fille était enceinte, elle devait entrer dans les ordres, elle accouchait et l'enfant « disparaissait ». C'est pour ça que l'on trouve des ossements dans certaines caves.
- Amis de Vienne dont le président est Jean François Bec, Vincent Chapuis et Jean-Yves Curtaud connaissent beaucoup de choses.
- Chapelle de la Carpe : pas d'indices visibles, on la retrouve par des infos de l'abbé Cavard. Famille Combe pense qu'un décès de leur famille aurait été célébré dans cette chapelle. Bernard dit avoir beaucoup de choses sur l'abbé Cavard.
- Pas de croix à la Rosière : Pourquoi ? Quartier plus récent ? La Salignat est le dernier quartier de maisons qui est à gauche de la route qui va de la Rosière à Beaurepaire. C'est un des quartiers les plus anciens de la commune.
- Voir sur Cassini pour les cartes
- Voir aux archives de la mairie pour des cartes postérieures à 1900, on pourrait peut-être voir des croix mentionnées.
  
- Elargir les réunions de commissions avec les nouveaux adhérents pour qu'ils puissent parler
- Dans le futur, Rémy aimeraient que l'on fasse un article sur la religion qu'il a connu à Estrablin (1<sup>ère</sup> communion, communion solennelle, confirmation) et sur les rites religieux dans l'histoire. Rémy dit avoir été obligé d'aller au cathé puis aux vêpres (le dimanche à 15h). La Fête Dieu et le collier de pétales. Les rogations.
- Mr Gallerand de la Bourgeat habite la 1<sup>ère</sup> maison à gauche sur la route de la petite Perrière au Logis Neuf. Il faudrait passer le voir. Je pense qu'il doit connaître beaucoup de choses sur Estrablin.

- Mr Albert Garnier, adhérent de l'association, est heureux de venir à nos réunions, ça le fait sortir de chez lui, il peut discuter avec les anciens qu'il connaît.
- Marie Odile apporte des bulletins municipaux. Ils ont tous un sujet sur le culte. Ce sont :
  - Le 01/1986
  - Le 06/1986
  - Le 12/1986
  - Le 06/1987
  - N°74 de 12/1995
  - Le 12/1996
  - N°156 de 2004
  - N°173 de 01/2008
  - N°177 de 01/2009
  - N°185 de 01/2011
- Pas de réunion projetée, on va voir comment on avance sur ces points là